

Iglesia en Jaca

Carta de los obispos de Aragón con motivo del Día de la Educación en la fe

La catequesis, «laboratorio»
de diálogo para la misión

La catequesis y los procesos de iniciación cristiana son eminentemente un encuentro. Encuentro con Dios que se revela en la Palabra y encuentro con la comunidad creyente, que a través del catequista, nos acoge y emprende con nosotros un camino de diálogo. Camino que desea suscitar, alimentar y fortalecer nuestra respuesta de fe.

De alguna manera, cada catequesis, es una actualización del diálogo de Jesús con la Samaritana. Jesús, en el pozo de Sicar, la va conduciendo dulcemente al agua viva (Jn 4, 5-42). En este sentido, nos dice el Directorio para la Catequesis “la catequesis eclesial es un «laboratorio» de diálogo auténtico, porque, en lo profundo de cada persona, se encuentra con la vitalidad y la complejidad, los deseos y las búsquedas, los límites y a veces incluso los errores de la sociedad y las culturas del mundo contemporáneo” (DC 54).

AGRADECIDOS POR TANTO

La Iglesia que peregrina en Aragón, en este Día de la educación en la fe, quiere agradecer la tarea de todos aquellos que, en nombre de la comunidad, son testigos, maestros y acompañantes. Damos gracias a Dios por todas las familias, educadores en la fe, agentes de pastoral, profesores de religión y catequistas que con espíritu de servicio facilitan el diálogo y conducen a niños, jóvenes y adultos al pozo de donde brota

la vida verdadera.

UN ENCUENTRO TRANSFORMADOR

Las Delegaciones de Catequesis nos animan en este curso a hacer de la catequesis un lugar de ensayo, de diálogo, de encuentro. A través del lema “La catequesis, «laboratorio» de diálogo para la misión” nos recuerdan eminentemente que la catequesis es lugar de inculcación de la fe al servicio de la misión.

Todo proceso de iniciación cristiana es un camino de apropiación de la fe de la Iglesia. La

catequesis, a través del buen hacer de catequista, va presentando el contenido de la fe de manera que el destinatario lo va asumiendo y haciéndolo suyo. De esta manera, la catequesis es un laboratorio, donde se encuentran la historia personal del destinatario y la verdad revelada en Cristo.

Este encuentro es una experiencia que transforma y envía. La catequesis, facilitando el encuentro con Cristo, cambia la vida y nos pone en estado de misión. Cristianos que, viviendo la fe en comunidad, son fermento

en la masa y constructores del Reino de Dios.

SIEMPRE EN SALIDA

En este tiempo de Sínodo, el mismo Documento Final, recuerda la dimensión misionera de la catequesis al decir: “entre las prácticas formativas que pueden recibir un nuevo impulso de la sinodalidad, se debe prestar particular atención a la catequesis para que, además de declinarse en los itinerarios de la Iniciación, sea cada vez más “en salida” y hacia afuera. Las comunidades de discípulos misioneros sabrán practicarla en el signo de la misericordia y acercarla a la experiencia de cada uno, llevándola a las periferias existenciales” (DF 145).

Nosotros, los pastores de la Iglesia que peregrina en Aragón, queremos hacer nuestra esta invitación que nos hace el Sínodo y agradecer en este Día de la Educación en la fe, la labor de todos los agentes de pastoral, la de los padres y abuelos y, especialmente, la de los catequistas en la transmisión y educación en la fe.

Con nuestro afecto y bendición
+ D. Carlos Manuel Escribano Subías, Arzobispo de Zaragoza
+ D. Ángel Javier Pérez Pueyo, Obispo de Barbastro-Monzón
+ D. Vicente Rebollo Mozos, Obispo de Tarazona
+ D. Pedro Aguado Cuesta, Obispo de Huesca y de Jaca
D. Alfonso Belenguer Celma, Administrador Diocesano de Teruel y Albarracín



La Palabra

Evangelio

Aumentanos la fe

EVANGELIO XXVII Domingo del Tiempo Ordinario. Lc 17, 5-10

En aquel tiempo, los apóstoles le dijeron al Señor: «Aumentanos la fe». El Señor dijo: Si tuvierais fe como un granito de mostaza, diríais a esa morera: «Arráncate de raíz y plántate en el mar», y os obedecería.

¿Quién de vosotros, si tiene un criado labrando o pastoreando, le dice cuando vuelve del campo: “Enseguida, ven y ponte a la mesa”? ¿No le diréis más bien: “Prepárame de cenar, cíñete y sírveme mientras como y bebo, y después comerás y beberás tú”? ¿Acaso tenéis que estar agradecidos al criado porque ha hecho lo mandado? Lo mismo vosotros: cuando hayáis hecho todo lo que se os ha mandado, decid: “Somos siervos inútiles, hemos hecho lo que teníamos que hacer”».

El comentario por Gustavo Máñez

La fe no admite pagos

Hoy con los apóstoles le decimos al Señor: “Aumentanos la fe”. Y al hacerlo Él nos descubre tres cosas muy concretas: La grandeza de la fe no se mide en centímetros, sino en confianza. Nuestra fe puede ser más pequeña que la de los santos, pero si está basada en una gran confianza en Dios, será suficiente para mover lo que nos parecía imposible. La fe se debe mostrar en lo cotidiano. No es cuestión de sentir más o menos, sino de vivirla en cada gesto que realizamos a través de

la paciencia, la ayuda, el perdón, el servicio,...

La fe no admite pagos.

Cuando las cosas se hacen por amor, no hay recompensas esperadas sino alegría profunda en el corazón al realizarlas. Creer nos lleva a servir, y a servir por amor.

Que nuestra pequeña fe esté llena de confianza en Dios para hacer posible lo imposible, para vivir sirviendo como expresión de ella y para que el Amor que entregamos sea la mayor recompensa al creer.

¡Feliz domingo, familia!

Breves

El papa León XIV luce un cachirulo al término de la audiencia jubilar



Redacción

■ El gesto fue breve, pero cargado de simbolismo. Al finalizar la audiencia jubilar celebrada el pasado sábado en la plaza de San Pedro, el papa León XIV aceptó con una sonrisa colocarse durante unos segundos un cachirulo.

El protagonista de esta simpática anécdota fue Sergio Pérez Baena, vicario episcopal de Pastoral de la Archidiócesis de Zaragoza, quien explicó cómo se fraguó el momento: «Llevamos dos años preparando esta peregrinación. Para la audiencia del Jubileo, a la que hemos asistido unos 20.000 catequistas de todo el mundo, teníamos 20 invitaciones en un lugar preferente. También habíamos solicitado poder saludar al Santo Padre, pero no supimos que estaba confirmado hasta el día anterior», relató.

«Cuando me acerqué al Papa le agradecí su ministerio y le dije que rezamos por él a la Virgen del Pilar. Le expliqué el significado del pañuelo y le pregunté: “Santidad, ¿le gustaría ponérselo?”. Y, para mi sorpresa, me dijo que sí».

La Virgen del Pilar tiene ya un lugar en los Jardines Vaticanos

■ Los Jardines Vaticanos cuentan desde la semana pasada con una nueva imagen que une historia, devoción e identidad española: un panel cerámico que representa la aparición de la Virgen del Pilar al apóstol Santiago. La iniciativa ha sido posible gracias al impulso de la Conferencia Episcopal Española y de la Iglesia Nacional Española de Santiago y Montserrat de Roma, con la colaboración decisiva de los cabildos de las catedrales de Zaragoza y Santiago de Compostela. El acto ha contado con las intervenciones de Mons. José Jaime Brosel, rector de la Iglesia Nacional Española; los deanes de Zaragoza y Compostela, Juan Sebastián Teruel y Manuel Jesús Formoso; la embajadora de España ante la Santa Sede, Isabel Celaá; y el arzobispo de Zaragoza, Mons. Carlos Escribano, quien recordó que este acontecimiento es un anticipo del bimilenario de la Venida de la Virgen a Zaragoza, que se celebrará en 2040.

Un millón de niños rezan el rosario



Por la unidad y la paz

El 7 de octubre

www.millionchildrenpraying.org

Las diócesis aragonesas celebran el Día de la Educación en la Fe y el envío de catequistas bajo un lema inspirado en el Sínodo



Encuentro de catequistas de Aragón en Daroca. octubre de 2024

Con el inicio del curso pastoral 2025-2026, las diócesis aragonesas se preparan para celebrar el Día de la Educación en la Fe y los tradicionales ritos de envío de catequistas, una cita que pone rostro a la misión evangelizadora de la Iglesia y agradece el compromiso de quienes acompañan procesos de iniciación cristiana en parroquias, colegios y comunidades.

Redacción

Este año, el lema propuesto —«La catequesis, “laboratorio” de diálogo para la misión»— invita a redescubrir la dimensión sinodal de la

catequesis, entendida como un espacio privilegiado de encuentro, escucha y acompañamiento.

Una llamada comunitaria

El cartel del curso refleja precisamente esta llamada comunitaria: personas diversas, con dones y talentos distintos, edifican juntas la Iglesia. En el centro, el catequista aparece como un corazón rebosante de Palabra, que convierte cada encuentro en un taller de escucha, acogida y misión.

Calendario de envíos

Cada diócesis celebrará en los próximos días el rito de envío de catequistas y profesores de

religión, signo visible de comunión eclesial:

Barbastro-Monzón: Fue el 28 de septiembre

Huesca: 8 de octubre, 19:30 h. (Catedral de Huesca)

Jaca: envío en cada parroquia

Tarazona: 5 de octubre, 19:30 h. (San Juan el Real, Calatayud)

Teruel y Albarracín: envío en cada parroquia

Zaragoza: 5 de octubre, 18:00 h. (San Andrés, Comunidad de la Esperanza) y en cada parroquia

Encuentro Regional en Erla y Luna

El curso arrancará también con un Encuentro Regional de Catequistas de Aragón, el próximo sábado 18 de octubre en las localidades zaragozanas de Erla y Luna (Diócesis de Jaca).

La jornada incluirá momentos de oración, presentación del lema y materiales formativos, una ruta por el rico patrimonio románico local y la Eucaristía presidida por el obispo de Jaca, con el rito de envío regional. La cita concluirá con una comida compartida y una visita opcional al Santuario de la Virgen de Monlora, patrona de Luna.

Cáritas Aragón presenta su memoria anual

Redacción

Cáritas Aragón ha presentado su Memoria 2024, un documento que refleja tanto la dureza de la realidad social como la fuerza de la solidaridad. Durante el último año, las seis Cáritas diocesanas de Aragón acompañaron a 29.209 personas, a través de 18.747 atenciones directas, gracias al trabajo de 2.085 voluntarios, 325 profesionales, 7.583 socios y 4.217

donantes.

«Cáritas no es solo una institución, es el cauce por el que pasa la solidaridad de tantas personas anónimas que iluminan con su compromiso las situaciones más oscuras», recuerda en la memoria Mons. Ángel Pérez Pueyo, obispo de Barbastro-Monzón y coordinador de Cáritas Aragón-La Rioja.

La falta de una vivienda digna, la precariedad laboral y la

soledad de las personas mayores se consolidan como las principales heridas sociales en Aragón. Por ello, Cáritas destinó 5,4 millones de euros a proyectos de empleo y economía social, en los que participaron 3.315 personas. De ellas, 840 lograron insertarse laboralmente y 151 lo hicieron a través de empresas de inserción.

En palabras de Carlos Gómez Bahillo, presidente de Cáritas Aragón, «la insuficien-

cia de ingresos y la irregularidad en su disponibilidad está generando un nuevo tipo de pobre: personas que, sin estar marginadas, quedan excluidas al perder el empleo o no poder acceder a una vivienda».

En total, la entidad invirtió 17.033.623 euros, de los cuales el 76% procedió de financiación privada y el 23% de organismos públicos de las personas.

Equipo ecuménico de Sabiñánigo

■ El Curso 2025-26 que propone el EQUIPO ECUMÉNICO SABIÑÁNIGO comenzará el sábado día 4 de octubre a las 11 horas en el patio del Colegio Santa Ana de Sabiñánigo, donde se realizará un acto ecuménico e interconfesional, abierto a todas las personas por LA PAZ Y EL CUIDADO DE LA CREACIÓN. En dicho acto se plantará un árbol (un nogal) y los asistentes que lo deseen podrán aportar un poco de tierra, en señal de que tierra de distintos orígenes, de distintas procedencias, de distintas comunidades, todas juntas, unidas arroparán y alimentarán las raíces de un mismo árbol, re-

presenta que juntos, la humanidad somos capaces de crear y cuidar vida.

Previamente a este acto con el cual inauguramos el curso ecuménico 2025-26, en la tarde del pasado viernes 19 de septiembre el EQUIPO fue recibido por el Padre Pedro Aguado Cuesta, obispo de Jaca y de Huesca. La reunión se desarrolló en una conversación agradable, cercana y fraternal se habló sobre la historia del EQUIPO, las actividades que cada año se vienen realizando, sobre el blog "TODOS JUNTOS" y se presentó el calendario de actos previstos para este curso 2025-26.

El Padre Pedro estuvo muy



El Equipo Ecuménico con el P. Pedro

interesado en conocer esta realidad ecuménica que se viene desarrollando en la diócesis de Jaca y animó a los reunidos a continuar cami-

nando juntos. "Reconocimos en el Padre Pedro a un hermano dispuesto a caminar todos unidos hacia una meta común: Cristo".

Escuela Diocesana de Formación Cristiana Curso 2025-2026

■ Lección inaugural abierta

- **Tema:** "Interculturalidad y sinodalidad. Caminando juntos"
- **Jaca:** 6 de octubre, lunes, a las 8 de la tarde, en la Casa Diocesana
- **Sabiñánigo:** 7 de octubre, martes, a las 8 de la tarde, en el Club Parroquial de Cristo Rey.
- **Ponente:** D. Fernando Jordán Pemán

■ Materias-calendario-profesores

1. EL DISCERNIMIENTO ESPIRITUAL

- **Sede de Jaca:** 13, 20, 27 de octubre. 3, 10, 17 de noviembre
- **Sede de Sabiñánigo:** 14, 21, 28 de octubre. 4, 11, 18 de noviembre
- **Profesor:** D. Fernando JORDÁN PEMÁN

2. ¿QUÉ ES CREER? *Homo Religiosus*

- **Sede de Jaca:** 24 de noviembre. 1, 15 de diciembre. 12, 19, 26 de enero
- **Sede de Sabiñánigo:** 25 de noviembre. 2, 16 diciembre. 13, 20, 27 enero
- **Profesor:** D. Ricardo MUR SAURA

3. DEI VERBUM. La Palabra de Dios en la vida y misión de la Iglesia

- **Sede de Jaca:** 2, 9, 16, 23 de febrero. 2, 9 de marzo
- **Sede de Sabiñánigo:** 3, 10, 17, 24 de febrero. 3, 10 de marzo
- **Profesor:** Fernando JARNE JARNE

4. LAS VIRTUDES

- **Sede de Jaca:** 16, 23, 30 de marzo. 6, 13, 20 de abril
- **Sede de Sabiñánigo:** 17, 24, 31 de marzo: 7, 14, 21 de abril
- **Profesores:** P. Pedro AGUADO CUESTA (esperanza), José Luis BELSUÉ MARTÍN (justicia) y en preparación cuatro profesores más para cuatro virtudes.

■ Lugares y días

- **En Jaca:** Lunes, 5 tarde, Casa Diocesana.
- **En Sabiñánigo:** Martes, 8 tarde, Club Parroquial, Cristo Rey.
- Se establece una matrícula de 30 euros para sufragar los gastos de desplazamiento de profesores y organización. Da derecho a participar en los servicios de la Escuela.

Secretaría: ESCUELA DE FORMACIÓN CRISTIANA Obispado. c/ Obispo, 5. 22700 Jaca.
Tlfn. 974 361017. E-mail: formacion@diocesisdejaca.org